

# INFORMACIONES DE LA PENINSULA Y DEL EXTRANJERO

parte de la Junta de Reformas Sociales.

Sin debate se aprueban el proyecto concediendo una pensión a la viuda del señor González Regueral y otro eximiendo del pago de Derechos reales al marquesado de González Tablas.

## EL PROYECTO SOBRE LA TENENCIA DE ARMAS

Acto seguido se pone a discusión el proyecto de ley sobre tenencia ilegal de armas cortas.

El señor Saborit apoya en un extenso discurso el voto particular de los socialistas.

Su intervención es interminable, y dura desde las seis a las ocho y media.

Afirma que los socialistas harán cuanto puedan para que el proyecto no se convierta en ley, pues se trata en él de elevar a la categoría de delito una simple falta.

Dice que si el Gobierno deseara en Barcelona a una política de desarme, tiene medios para desarrollarla dentro de las leyes actuales.

Pregunta al Gobierno si sabe que disponen en Barcelona de armas cortas individuos que no pertenecen a institutos armados, y se les tolera, porque les conceden licencia los capitanes generales y los gobernadores civiles.

Lo primero que debe hacerse es recoger las armas a los individuos del Somatén, cuyas licencias han caducado.

Se extiende en consideraciones generales acerca del problema social de Barcelona, diciendo que a Barcelona le que se debe llevar no son leyes de excepción, sino leyes sociales.

No hablamos así por solidaridad con los pistoleros. Nunca hemos atentado contra nadie, y en algunos casos hemos sido víctimas de ellos.

En la época de represión, añade, hubo la bochornosa etapa de la ley de fugas, y en cambio, en la época en que salió de aquel Gobierno civil el señor Martínez Anido, se dió una temporada de tranquilidad, sin necesidad de leyes de excepción.

Vosotros, los liberales, no habéis sabido más que enviar más Guardia civil y tratar ahora de elevar a delito la falta que constituye la tenencia de armas sin licencia.

Mientras ha estado el señor Portela en Barcelona han disminuído los atentados. Basta para evitarlos la seguridad de que el Poder público está dispuesto a actuar.

No hacen falta, pues, leyes de excepción.

Parece triste sino el de los liberales ir a remolque de los conservadores y ser los que dictan las medidas excepcionales y represivas.

Compara los medios de que dispone el Poder público en España con los que tienen los Gobiernos de otros países para afrontar esta clase de problemas, y recuerda que en la última huelga ferroviaria en Bélgica, a pesar de su importancia, no se llegó a detener a nadie ni se intentó un sistema de represión.

Por eso en esos países saben los trabajadores que nada ganan saliendo de la legalidad y hay más respeto hacia el Poder público.

Nuevamente habla de la última huelga de transportes en Barcelona, diciendo que el Gobierno es verdad que no ha llegado a declarar el estado de guerra, pero en cambio ha hecho que el Ejército interviniera para amparar a los patronos.

El presidente de la Cámara, ante la prolongación del discurso de Saborit, interrumpe y le advierte que ha agotado ya todos los aspectos del problema social de Barcelona y que debe limitarse en su discurso a señalar los extremos que estime necesario, siempre que tengan relación directa con el proyecto.

El señor Saborit continúa su fatigoso discurso, entre la indiferencia de la Cámara.

Afirma que es necesario combatir algunos extremos del proyecto, que en definitiva no hace sino ir contra la fabricación de armas y la libertad de desenvolvimiento de una industria legal.

Lamenta que sea un Gobierno liberal el que da esta ley, que será un instrumento de inequidad.

El señor Ochoa, en nombre de la Comisión, dice que no es el que se está discutiendo un proyecto de carácter social, sino de carácter penal preventivo.

Añade que el Gobierno está dispuesto a introducir las modificaciones que se acuerden.

El señor Saborit pide que se suspenda la discusión, a fin de que los socialistas examinen el dictamen y puedan preparar las enmiendas. Afirmo que no proceder así, los socialistas están dispuestos a invertir en esta discusión todo el tiempo que resta de sesión.

El presidente de la Comisión, que es el conde de Santa Eulalia, pide al señor Saborit que diga la verdadera naturaleza de su propósito. Si quiere llegar a un acuerdo con la Comisión, ésta está dispuesta a escucharla y atenderla. Por lo demás, el proyecto claro está que no es una panacea contra el terrorismo, pero sí es un medio auxiliar. Además, advierte que si los socialistas insisten en su actitud obstruccionista se irá a la prórroga de la sesión.

El señor Saborit protesta contra este anuncio. Si se prórroga la sesión, dice, no se llegará a una fórmula, pues el Gobierno no tiene derecho a emplear así la violencia contra las minorías.

El ministro de la Gobernación dice al señor Saborit que el se compromete a no emplear excesivo tiempo mañana en la rectificación, no habrá prórroga.

El señor Saborit: Emplearé unos diez minutos.

El ministro de la Gobernación: Entonces, siendo así, no hay inconveniente por mi parte en que se suspenda el debate.

Así se hace acto seguido, y se levanta la sesión a las ocho y media.

abrieron hoy con personal que les es adicto.

PARA LA FAMILIA DE UNA VICTIMA

Según noticias de Sevilla los empleados de Banca y Bolsa de aquella ciudad han acordado dar un día de haber cada uno para la viuda del compañero que mataron en Valencia y era presidente del Sindicato Libre de Empleados de Banca y Bolsa de Barcelona.

## CONTESTANDO A UN DIARIO

El Sindicato bancario, contestando a un artículo de "A. B. C." ha de constar que las medidas extremas adoptadas por el mismo obedecen a que los Bancos han quebrantado las bases que se comprometieron a respetar.

LOS BANCOS Y EL SINDICATO PLANTEAN LA LUCHA

Se tienen algunos informes que amplían lo que ya se ha dicho de la reunión celebrada por los representantes de Bancos.

Según parece, uno de los acuerdos ha sido denunciar las bases que concertaron con el Sindicato de Empleados de Banca y Bolsa, quebrantando, por tanto, en completa libertad de acción.

A esta reunión se dice que también ha acudido el representante de un importante Banco, que, hasta el momento presente, había permanecido alejado de la cuestión.

Por su parte la Directiva del Sindicato de Empleados estuvo reunida esta mañana y, aunque los reunidos se mostraron muy reservados a la salida, se sabe que se convino en mantener el boicot al Banco Español de Crédito y a los Bancos que se han adherido a aquél.

Se propone también el Sindicato, dirigir un manifiesto a la opinión haciendo historia de todo lo ocurrido.

En él darán cuenta de las bases que fueron convenidas con las empresas bancarias y las cuales solamente fueron quebrantadas por el Banco Español de Crédito, con el despido, sin causa justificada, de varios de sus empleados.

Con la conducta de este Banco se solidarizaron los demás declarando que no estaban dispuestos a tolerar que sus empleados cumplieran el boicot acordado por el Sindicato contra el Banco Español de Crédito, a su palabra.

Termina el manifiesto diciendo que no transcurrirá mucho tiempo sin que den una contestación concreta a las acusaciones de que los Bancos les hacen objeto, librándolos de terroristas y afirma que darán a conocer un documento sensacional en el que quedará demostrado que el terrorismo que en Valencia costó la vida a dos de sus compañeros.

Advierte al público, que se han llegado a Madrid elementos de provincias pagados con el mismo oro que pagó el doble asesinato de Valencia.

Piden el apoyo de la opinión para la lucha que se avecina, toda vez que tienen la certidumbre de que va a convertirse Madrid en un teatro de escenas sangrientas.

## HACIA LA HUELGA GENERAL?

Se tiene la impresión de que en breve estallará la huelga general en todos los establecimientos bancarios.

UNA AGRESION

En la calle de Jovellanos fué agredido un botones de doce años, empleado en el Banco Internacional.

Fuó curado en la Casa de Socorro de lesiones de pronóstico reservado.

Madrid, 18 (3 m.)

¿PISTOLEROS EN MADRID?

Manifestó el ministro de la Gobernación esta madrugada a los periodistas que, según manifestaciones de algunos empleados de Banca y Bolsa, habían llegado a Madrid algunos pistoleros de Barcelona, pertenecientes al Sindicato único.

—La policía—agregó el ministro—no tiene noticia de la llegada de dichos sujetos; pero de todos modos se han tomado las medidas oportunas para evitar que permanezcan dichos elementos en la corte, caso de que sea cierta su llegada.

## EL CONFLICTO BANCARIO

Parece ser que se complica el pleito del personal de Banca y Bolsa.

Esta mañana la Dirección del Banco de Roma ordenó a un empleado hacer algunas operaciones para el Banco Español de Crédito.

El empleado se negó a verificarlas y quedó despedido. Fué encamillado dicho a otros tres empleados y como se negaron también fueron igualmente despedidos.

Estos fueron a las oficinas del Sindicato de Banca y Bolsa a dar cuenta de lo ocurrido.

La directiva de este centro acordó declarar el paro y el boicot a dicho Banco. En vista de esto los empleados sindicados abandonaron el trabajo y sólo quedaron en las oficinas del Banco el alto personal y algunos dependientes que no pertenecen a dicha agrupación.

Esta actitud del Banco de Roma ha sorprendido grandemente, pues se creía que este Banco era adicto al Sindicato.

Se temía que el personal del Banco de España fuera comprometido también en el conflicto, pero no ha sido así.

El Banco Español de Crédito ha empezado ya a admitir nuevo personal.

Los nuevos empleados gozan de un sueldo mínimo de 2.000 pesetas, y casa y comida dentro del Banco.

El Banco de Bilbao ha despachado varios negociados.

Se tomaron varias medidas para evitar la complicación de la huelga.

El personal del Banco de Castilla declaró también la huelga por análogos razones al del Banco Español de Crédito.

Otros Bancos, a los que se les ha declarado el boicot, se dedicaron a sus operaciones con personal adicto y el nuevamente ingresado.

Continúa la inseguridad en lo que se refiere a este conflicto, pues cada vez va tomando peor cariz.

En la Cámara de Compensaciones no pudieron hacerlas el Banco Hispano Americano, el Central y el Urquijo.

# Ultima hora

## Enfiero de las víctimas de Mieres.—Los ferroviarios andaluces amenazan con la huelga

Madrid, 18 (4 m.)

PARTE OFICIAL DE AFRICA

El parte oficial facilitado esta madrugada en el ministerio de la Guerra dice que no ocurre novedad en todo el territorio del protectorado.

LANCHA EMPARRANCADA

Melilla.—Esta tarde se dirigía a Mar Chica el comandante general de Melilla, señor Martínez Anido, acompañado del coronel Pardo y de varios ayudantes.

Al llegar a la Bocana, la lancha en que iban los expedicionarios embarrancó, permaneciendo así tres horas.

Avistado al aeródromo próximo, llegó una canoa en la que transbordaron y continuaron el viaje.

Se comenta mucho este percance y se censura el mal estado en que se encuentra la Bocana.

CONVOYES Y RECONOCIMIENTOS

Melilla.—Hoy se han llevado diversos convoyes y se han practicado varios reconocimientos, sin que ocurriera ninguna novedad.

DESPUES DE UNA CATASTROFE

Oviedo.—Esta tarde se verificó el entierro de los obreros que perecieron en Mieres por hundimiento de la mina "Baltasara".

Asistieron unas 40.000 personas. Presidieron el duelo el gobernador civil, las autoridades, el diputado señor Llana y el alcalde y el ingeniero jefe de las minas.

El gobernador ha ordenado al ingeniero de las minas que abra una información para averiguar las causas que motivaron la catástrofe.

EL GENERAL AIZPURU

Cádiz.—Precedente de Larache y con dirección a Madrid ha llegado a esta población el general don Angel Aizpuru.

Acompaña al general un hijo suyo, que está herido de alguna consideración en una mano y que va a Madrid a operarse.

El general Aizpuru es hermano del ministro de la Guerra.

CONFLICTO EN PUERTA MALAGA

Malaga.—El director de la Compañía de los Andaluces don Antonio Campos, ha dimitido el cargo.

Ha sido nombrado para sustituirle don Juan Erasó.

Anoche se reunieron los ferroviarios de esta Compañía.

Acordaron protestar contra esta sustitución y en caso de no ser atendidos ir a la huelga.

Ya han comenzado a recibir telegramas de los compañeros de la misma Compañía adhiriéndose a estos acuerdos.

UN FANTASMA

Londres.—Comunican de Oxford que en un muro de aquella catedral ha aparecido la efigie de que fué decano de la Universidad de dicha población.

Son muchas las personas que aseguran haberlo visto y con este motivo se sustentan infinidad de polémicas entre los espiritistas y los materialistas.

## EL CONFLICTO BANCARIO

Parece que se va hacia la huelga general de empleados bancarios

La huelga se ha extendido al Banco de Roma.—Los Bancos dispuestos a presentar la batalla al Sindicato.

Madrid, 17 (12 n.)

EL BANCO DE ROMA SIN EMPLEADOS

Se ha comentado mucho la radical actitud del Banco de Roma.

El Consejo llamó uno por uno a todos los empleados para preguntárselos cuál era su actitud en relación con el conflicto del Banco Español de Crédito.

Unánimemente respondieron los empleados que eran totalmente afechos a sus compañeros y en vista de ello les comunicó que podían abandonar las oficinas, porque quedaban despedidos.

Los empleados, en masa, abandonaron el Banco, trasladándose al Sindicato.

Este circulo inmediatamente le orden de boicotar al Banco de Roma.

LOS BOICOTEADOS

Los Bancos boicoteados por el Sindicato son, además del Español de Crédito y del de Roma, el de Vizcaya, el de Bilbao y el de Lazar-Drotier.

Estos Bancos "boicoteados"

## LA RESPUESTA INGLESA

representantes británicos se reunían el definir por todos los medios conducentes y apropiados los derechos de esta Sociedad petrolífera.

La firma de la paz se ha fijado para el 24 o el 25 de julio. Los rusos serán invitados a ir a Lausana dándoseles cinco días para el viaje.

Los acuerdos tomados anoche en Lausana no alcanzan solamente la aprobación en principio de los países, sino que, tanto los aliados como los turcos, han dado su consentimiento a textos precisos, significando ello la firma moral del Tratado. Por esto puede asegurarse que la paz es ya definitiva.

La sesión de hoy, a las cinco, será del pleno de la Comisión y tendrá por objeto ratificar solemnemente los acuerdos en presencia de los delegados turcos y aliados que han tomado parte en las conferencias de estos días.

De Constantinopla dicen que ayer volvieron a Angora Monce Steeg, representantes de la Comisión de Reparaciones y del Sindicato de Accionistas franceses. Los turcos recibieron cordialmente a los comisionados y han consentido en negociar con ellos asuntos pendientes.

París.—Según noticias recibidas de Rusia, parece que el complot contra los Soviets descubierta en Siberia tiene ramificaciones en toda Rusia.

Las autoridades soviéticas repugnan el movimiento con gran firmeza. Han empezado las ejecuciones.

Todos los miembros importantes del complot están encarcelados y se les juzgará por juicio sumarísimo. Son muchos los obreros y campesinos, así como los soldados del ejército rojo comprometidos en el movimiento fracasado.

## EL ACUERDO DE LAUSANA

París.—El acuerdo entre los aliados y los turcos estipula que la evacuación de las flotas aliadas se efectuará inmediatamente de firmado el Tratado. Sin embargo, los aliados conservarán un crucero y dos contratorpederos estacionados hasta que sea puesto en vigor el tratado y empiece a cumplirse, siendo final de plazo el 1 de junio de 1924.

Los turcos reconocerán la libertad del paso franco de los barcos de guerra y mercantes.

El acuerdo establece que las concesiones del servicio general de caminos de hierro y de la Wickers-Armstrong tendrán una garantía que durará cinco años para dicha Sociedad.

El acuerdo no alcanza a la Sociedad Turkish-Petroleum. Los

## EXPORTADORES INDUSTRIALES

Representante-comprador en España de la acreditada firma "Bofic," de Buenos Aires, disponiendo viaje comercial al Río de la Plata y conociendo bien aquellos mercados, ofrece los servicios de la importante casa expresada y los suyos personales, para encargos de compras, y ventas o representaciones únicamente de casas de primer orden, productoras y exportadoras, o introductoras de productos argentinos, ofreciendo y requiriendo referencias y garantías a entera satisfacción.

Dirigirse a Emilio F. de Bobadilla de la razón social: Marquines y Bobadilla.-Vara de Rey 21 - Logroño.

## "El País Vasco"

Teléfono: 433

## ACTUALIDAD EXTRANJERA

### Parece un hecho la paz de Lausana

En Rusia se ha descubierto un importante complot, cuyo directores han sido ejecutados.

### LA RESPUESTA INGLESA

París, 17 Julio (6 h.)

representantes británicos se reunían el definir por todos los medios conducentes y apropiados los derechos de esta Sociedad petrolífera.

La firma de la paz se ha fijado para el 24 o el 25 de julio. Los rusos serán invitados a ir a Lausana dándoseles cinco días para el viaje.

Los acuerdos tomados anoche en Lausana no alcanzan solamente la aprobación en principio de los países, sino que, tanto los aliados como los turcos, han dado su consentimiento a textos precisos, significando ello la firma moral del Tratado. Por esto puede asegurarse que la paz es ya definitiva.

La sesión de hoy, a las cinco, será del pleno de la Comisión y tendrá por objeto ratificar solemnemente los acuerdos en presencia de los delegados turcos y aliados que han tomado parte en las conferencias de estos días.

De Constantinopla dicen que ayer volvieron a Angora Monce Steeg, representantes de la Comisión de Reparaciones y del Sindicato de Accionistas franceses. Los turcos recibieron cordialmente a los comisionados y han consentido en negociar con ellos asuntos pendientes.

París.—Según noticias recibidas de Rusia, parece que el complot contra los Soviets descubierta en Siberia tiene ramificaciones en toda Rusia.

Las autoridades soviéticas repugnan el movimiento con gran firmeza. Han empezado las ejecuciones.

Todos los miembros importantes del complot están encarcelados y se les juzgará por juicio sumarísimo. Son muchos los obreros y campesinos, así como los soldados del ejército rojo comprometidos en el movimiento fracasado.

## Exportadores industriales

Representante-comprador en España de la acreditada firma "Bofic," de Buenos Aires, disponiendo viaje comercial al Río de la Plata y conociendo bien aquellos mercados, ofrece los servicios de la importante casa expresada y los suyos personales, para encargos de compras, y ventas o representaciones únicamente de casas de primer orden, productoras y exportadoras, o introductoras de productos argentinos, ofreciendo y requiriendo referencias y garantías a entera satisfacción.

Dirigirse a Emilio F. de Bobadilla de la razón social: Marquines y Bobadilla.-Vara de Rey 21 - Logroño.

## "El País Vasco"

Teléfono: 433

## A LAS SEÑORAS

Especialidad en peinados de calle y teatro, lavado de cabeza y lavado del cabello, manicura, grandioso surtido en perfumería fina, bolsillos de señora y carteras para caballeros, bisutería, peinetas y artículos de regalo.

FUENTERRABIA, 30

## GRAN COLECCION

de mantones de Manila, mantillas blancas de seda y peinetas

VENTA Y ALQUILER

Angel "El Saldista" (San Bartolomé, 19. Tienda)

## CASA FERNANDEZ

El verdadero encajero

El más surtido en su género

Importadora directa de las mejores fábricas de Suiza y Francia de puntillas, encajes y mallas

Toda señora que se precie de buen gusto debe visitarla.

San Bartolomé, 11 (esquina Easo)